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Механизаторы первой бригады 
колхоза «К новым победам» Ше- 
гарского района обратились ко 
всем комбайнерам области: «Убе
рем урожай в сжатые сроки и без 
потерь». Мы горячо поддержива
ем их обращение и включаемся в 
соревнование за успешную уборку 
урожая завершающего года семи
летки.

Наш колхоз обслуживает отде
ление «Сельхозтехники», поэтому 
в отряде вместе с колхозными 
комбайнерами убирают хлеб че
тыре механизатора «Сельхозтех
ники». Но урожай, выращенный 
на колхозных полях, так же дорог

ПРОФСОЮЗНОЙ РАЕОТЕ- 
конкретность и деловитость

для них, как и для колхозников.
Засушливое было нынче лето, 

однако хлеб уродился не такой уж 
плохой. А на полях, где были луч
шие предшественники и где вне
сли минеральные удобрения, уро
жай вовсе хороший. Но там, где 
предшественники были плохие, 
где не поработала наша союзница 
химия, хлеба низкорослые. Имен
но на них придется нам труднее 
всего. Однако на то мы и механи
заторы, на то нам и дали совер
шенные машины, чтобы убирать 
хлеб на любом поле. И мы сдела
ем так, чтобы даже самый низко
рослый хлеб был убран без по

терь. Наши комбайнеры знают, 
как настраивать комбайны во вре
мя жатвы, чтобы зерно не остава
лось на стерне и не уходило в по
лову.

Наше обязательство — убрать 
по 270 гектаров зерновых на ком
байн за 29 рабочих дней. Между 
комбайновыми отрядами развер
нулось соревнование. Отряду, за
нявшему за сезон первое место, 
будут вручены переходящее крас
ное знамя и премия. Лучшие ком
байнеры премируются путевками 
в дом отдыха.

Работа в нашем отряде спорит
ся. Двое из нас обязались намоло

тить за сезон по три тысячи цент
неров. Обязательство остальных— 
от 2.500 до 2.800 центнеров. Мы 
уверены, что со своими обязатель
ствами справимся. Уберем урожай 
в сжатые сроки, сбережем каж
дый выращенный колос.

А . П Л А Т О Н О В , начальник 
комбайнового отряда колхоза 
имени Ленина Зырянского 

района; М . А Н И С И М О В , по
литрук отряда; Г . В О Й Т Е Н К О ,
Н . Л А Ш У К , А . А Б Р А М Е Н К О ,
А . Х А М Е Д У Л И Н , Ф. Р Я Б - 
Ц Е В  —  комбайнеры.

Наше время примечательно бур
ным развитием творческой ини
циативы трудящихся. Восстановив 
ленинские нормы партийной жиз
ни, отказавшись от субъективизма 
в управлении народным хозяйст
вом, советские люди с огромной 
энергией возводят здание своего 
светлого будущего.

С каждым годом все большее 
значение с жизни нашего общест
ва приобретают самые массовые 
организации трудящихся — совет
ские профсоюзы. Расширяется 
сфера их деятельности в планиро
вании и управлении производст
вом, организации социалистическое 
го соревнования, коммунистиче
ском воспитании трудящихся.

Это видно и на примере нашей 
области. При активном участии 
профсоюзных организаций все ши
ре развертывается социалистиче
ское соревнование. Труженики 
промышленности и сельского хо
зяйства успешно закончили ше
стой год семилетки. Неплохо идут 
дела и нынче. Досрочно выполне
ны полугодовые планы промыш
ленного производства, продажи го
сударству всех видов животновод
ческой продукции.

Все шире развертывается дви
жение за коммунистический труд. 
В нем сейчас участвует свыше 87 
тысяч человек. Более 20 тысячам 
передовых рабочих, механизато
ров сельского хозяйства, инженер
но-технических работников при
своено звание ударников комму
нистического труда. Разведчики 
будущего выступают застрельщи
ками всего нового, передового в 
производстве, их работа и жизнь 
являются ярким примером Для под
ражания.

Дало ростки новое в организа
ции соревнования. По примеру 
передовых предприятий страны на 
заводах «Томкабель», подшипни
ковом, спичечной, трикотажной 
фабриках и некоторых других 
предприятиях внедрено ежеднев
ное подведение итогов соревнова
ния по основным количественным 
и качественным показателям.

Расцветает творческая самодея
тельность трудящихся. Первичные 
организации научно-технических 
обществ, общества рационализато
ров и изобретателей, обществен
ные конструкторские бюро, бюро 
экономического анализа и техни
ческого нормирования объединяют 
многие тысячи грудящихся. Толь
ко рационализаторы и изобретате
ли нашей области за годы семи
летки сэкономили от внедрения- 
своих предложений более 20 мил
лионов рублей.

Заметно повысилась роль проф
союзных организаций в коммуни
стическом воспитании трудящих
ся, в улучшении условий их тру
да, в организации их культурного 
досуга, в борьбе за здоровый быт.

Но, как это отмечалось на не
давно прошедших отчетно-выбор
ных профсоюзных собраниях и 
конференциях, профсоюзные орга
низации далеко еще не использу
ют своь возможности для мобили
зации творческой активности 
масс.

А эти возможности поистине 
безграничны. Об этом говорит, на
пример, такой факт. В прошлом 
году по инициативе профсоюзов в 
нашей области был проведен об
щественный смотр резервов про
изводства, в ходе которого было 
внесено более 6 тысяч ценных 
предложений. Внедрение только 
части из них позволило сберечь 
1.200 тысяч рублей, высвободить 
от тяжелою труда 380 человек, 
сэкономить 891 тысячу киловатт- 
часов электроэнергии.

Но таких конкретных дел не так 
уж много на счету наших проф
союзных организаций.

На многих предприятиях и 
стройках очень слабо внедряются 
передовые методы организации 
производства, лучший опыт нова
торов. До сего времени не полу
чили путевки на большинство на
ших предприятий такие, давно 
оправдавшие себя методы, как не
прерывное внутризаводское плани
рование, бездефектное изготовле
ние продукции и сдача ее с пер
вого предъявления, научная орга-

Аруне Асаф Али вручена 
международная Ленинская премия
МОСКВА, 12 августа. (ТАСС). Сегодня в Кремле, в Сверд

ловском зале, в торжественной обстановке вручена междуна
родная Ленинская премия «За укрепление мира между народа
ми» общественной деятельнице Индии Аруне Асаф Али. Диплом 
и медаль лауреата ей вручил председатель Комитета по между
народным Ленинским премиям академик Д. В. Скобельцын.

Тепло встреченная собравшимися, с речью выступила Аруна 
Асаф Али. _ __ ; _

низация труда на каждом рабочем 
месте, сетевой график. А происхо
дит это, прежде всего потому, что 
внедрением нового у нас чаще все
го занимаются одиночки, что мно
гие профсоюзные организации 
стоят в стороне от этого важней- 
шего дела.

|Хлеб—народное богатство
У Б Е Р Е М  Е Г О  Б Е З  П О Т Е Р Ь

На ряде предприятий, строек и 
хозяйств бездействуют производст
венные совещания. А ведь это 
должны быть постоянно действую
щие органы, через которые проф
союзы призваны оказывать свое 
влияние на производство. Разве 
можно всерьез говорить о влиянии 
этих органов на производственные 
дела, если на заводах резиновой 
обуви и резинотехнических изде
лий, «Сибэлектромотор», электро
ламповом и некоторых других в 
первом полугодии не проведено ни 
одного заводского производствен
ного совещания, а на заводах ре
жущих инструментов, манометро
вом, электромеханическом, на три
котажной фабрике — по одному.

Много недостатков в организа
ции соревнования. Главный из 
них — формализм. На многих 
предприятиях, особенно лесной 
промышленности, редко подводят
ся итоги соревнования, несвоевре
менно вручаются почетные отли
чия победи!елям, мало заботятся 
о создании условий для выполне
ния обязательств всеми соревную
щимися. Не всегда по-боевому ор
ганизовано и соревнование за ком
мунистический труд. Не всегда 
высокое ^вание получают действи
тельно достойные, далеко не все 
ударники являются действитель
ными застрельщиками нового, ак
тивными борцами за здоровый быт.

Больше внимания следует обра
тить на работу сельских профсоюз
ных организаций. Сейчас не толь
ко в совхозах, но и в  колхозах 
созданы профсоюзные организа
ции. В колхозах имени XXII съез
да партии Кожевниковского рай
она, «Комсомолец» Асиновского 
района и некоторых других они 
сразу заняли заметное место в 
жизни коллективов. Но многие по
ка оглядываются по сторонам. И 
часто это не от нежелания рабо
тать, а от неумения.

Недавно в нашей газете высту
пил председатель рабочкома сов
хоза «Колпашевский» тов. Сусо- 
лин. Он обратился к промышлен
ным профсоюзным организациям 
с призывом помочь своим сель
ским коллегам. К этому призыву 
надо внимательно прислушаться. 
Профсоюзные кадры на селе моло
дые, не имеют опыта. Надо им по
мочь. t

Многое нужно сделать для улуч
шения коммунистического воспита
ния трудящихся, усиления борьбы 
за здоровый быт. К сожалению, 
большинство нарушителей дисцип
лины, пьяниц, хулиганов, прогуль
щиков очень слабо чувствует на 
себе осуждающее воздействие 
коллективов. На многих предприя
тиях бездействуют товарищеские 
суды, редко созываются рабочие 
собрания. Такое невмешательство 
наносит большой вред воспитанию 
трудящихся, особенно подростков.

Профсоюзные организации дол
жны настойчиво воспитывать у 
всех тружеников, особенно у мо
лодежи и подростков, моральные 
качества строителя новой жизни, 
решительно бороться со всеми ан
тиобщественными явлениями и их 
носителями.

Отчеты и выборы, прошедшие 
в профсоюзных организациях, со
стоявшаяся на днях IX конферен
ция профсоюзов области вскрыли 
серьезные недостатки и в других 
областях деятельности профсою 
зов. Следует внимательно проана 
лизировать все критические вы 
ступления, сделать из них пра
вильные выводы.

Надо повысить роль каждой 
профсоюзной организации в жиз
ни коллектива, сделать ее работу 
более конкретной и целеустрем
ленной. Профсоюзные организации 
области должны стать надежными 
помощниками партии в борьбе за 
создание материально-технической 
базы коммунизма, за воспитание 
нового человека.

Х Л Е Б О З А  Г О Т О В О К  
1И  У Б О Р К И  У Р О Ж А Я

В соревновании районов по 
продаже хлеба государству пер
венство удерживают земледель
цы Первомайского района. По 
итогам на 13 августа они отпра
вили на хлебоприемный пункт 
2 909 тонн зерна, выполнили 
план на 64.6 процента. За день 
12 августа первомайцы засыпа
ли в закрома Родины 173 тон
ны зерна.

Зырянцы обогнали кожевни- 
ковцев и вышли на второе ме
сто. План продажи хлеба госу
дарству они выполнили на 
50,4 процента. 12 августа из 
зырянских хозяйств на хлебо- 
приемные пункты поступило 
468 тонн хлеба.

Труженики Кожевниковского 
района продали государству 
11.490 тонн зерна, земледель
цы Асиновского района — 
2.876 тонн. Кожевниковцы и 
асиновцы выполнили план на 
47,9 процента. 12 августа пер
вые засыпали в закрома Роди
ны 187 тонн хлеба, вторые — 
267 тонн.

Земледельцы Кривошеинско- 
го района выполнили план на 
41,6 процента.

Намного ниже своих возмож
ностей ведут продажу хлеба го
сударству томичи и шегарцы. 
Если в целом по области план 
выполнен на 39,5 процента, то 
в хозяйствах Томского района 

только на 34,8 процента, а 
в хозяйствах Шегарского — 
всего на 27,7 процента.

В Колпашевском районе сов
хоз «Чажемтовский» к продаже 
хлеба еще не приступал.

Из хозяйств Чаинского райо
на на хлебоприемные пункты 
поступило только 52 тонны хле
ба (3,5 процента к плану), из 
Бакчарского — 267 тонн (4,4 
процента к плану), из Молча- 
новского — всего 7 тонн (один 
процент к плану).

С 10 по 12 августа в области 
сжато и обмолочено свыше 12 
тысяч гектаров зерновых и зер
нобобовых культур. Больше 
всех убрано в Кожевниковском 
районе — 37,4 процента к пла
ну. За три последних дня хле
боробы Томского района сжали 
3.035 гектаров. По два процен
та уборочной площади в день 
убирают хлеборобы Зырянско
го и Первомайского районов.

По существу не ведут убор
ку в Бакчарском, Чаинском и 
Молчановском районах. В об
щей сложности за три дня там 
убрано 158 гектаров. Ниже 
своих возможностей убирают 
хлеб кривошеинцы. За три дня 
здесь убрано 436 гектаров —
2 процента уборочной площа
ди. Всего на 13 августа в обла
сти сжато около 72 тысяч гек
таров — 21,1 процента плана.

На 13 августа в нашей об
ласти вытереблено около 6.500 
гектаров льна — немногим бо
лее 55 процентов всей посев 
ной площади. Лучше

1.230 гектаров — 
86,6 процента пла
на. В Зырянском и 
Первомайском рай
онах соответствен
но убрано 79,6 про
цента посевной пло
щади льна. Очень 
медленно убирают 
пен в Молчановском 
районе, где на 13 
августа вытереблено 
'шшь 67 гектаров 
— менее 10 процен
тов плана. В Кожев

никовском районе к теребле
нию льна вообще не приступа
ли,

Продолжается сев озимых. В 
Кожевниковском районе засеяно 
7.736 гектаров — 60 процен
тов плана. 54,2 процента пла
новой площади засеяно в Пер
вомайском районе. От 44 до 49 
процентов озимой ржи посеяно 
в хозяйствах Шегарского и Том
ского районов.

Не ведут сев хозяйства Ча
инского, Молчановского и Бак
чарского районов, хотя лучшие 
сроки сева на севере уходят. 
Всего на 13 августа по области 
посеяно около 21 тысячи гек
таров озимых — 38,6 процента 
плана.
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ВПЕРЕДИ—
В. Б. БОГУСЛАВСКИЙ

В соревновании машинистов 
льнотеребилок колхозов и совхозов 
области на 10 августа на первое 
место вышел В. Б. Богуславский 
из колхоза имени Кирова Асинов
ского района. Он убрал 82 гектара 
льна.

Льновод колхоза имени Калини
на Зырянского района П. Т. Мелко- 
зеров вытеребил 80 гектаров льна, 
И. Н. Черников из колхоза «Си
биряк» этого же района — 79.

И. А. Бондаренко, Н. Ф. Стры- 
кин из колхоза имени Кирова Аси
новского района и А. Т. Сергейчик 
из сельхозартели имени Кирова 
Зырянского района убрали по 75 
гектаров льна.

Льновод сельхозартели имени 
Кирова Асиновского района И. Т. 
Толстов вытеребил 70 гектаров 
льна, М. А. Меренное (колхоз име
ни Ленина Асиновского района) — 
63, В. М. Маркиной из колхоза 
имени Ленина Зырянского района 
убрал 58 I ектаров льна.

У ПОБЕДОВСКИХ ЛЬНОВОДОВ
Еще вчера Екатерина Петровна 

Скоробогатых после очередного ос
мотра посевов льна на своем участ
ке была твердо убеждена в том, что 
начинать теребление рановато. А 
на следующий день звеньевая при
шла на поле не одна — пригласила 
на совет одну из опытных льново
дов Екатерину Осиповну Шуракову.

— Пора начинать, Екатерина,— 
сделала вывод опытный льновод 
после того, как посевы были тща
тельно осмотрены.

В этот день их было на поле все
го двое. Колхозники победовской 
бригады, возвращаясь с сенокоса,

Отлично трудится на уборке 
хлебов комбайнер сельхозартели 
имени Кирова Кожевниковского 
района В. Федоров. В област
ном соревновании механизато
ров на уборке урожая он за
нимает одно из первых мест. 
В. Федоров намолотил свыше 
1.400 центнеров зерна.

Фото Ф. Хитриневича.

увидели на льняном поле первые 
бабки аккуратно поставленных сно
пов льна.

— Лен готов, вызрел, — сообщи
ла звеньевая бригадиру Валентину 
Андрияновичу Меренкову.

Уборка сена приближалась к кон
цу, люди высвобождались. Теребле
ние льна теперь было самым важ
ным участком работы. И уже на 
следующий день все члены звена 
вышли на поле. Пришли сюда и 
многие пожилые колхозницы, сво
бодные от других работ.

Посевы льна нынче в победовской 
бригаде совсем рядом с. поселком—
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выходи и тереби, сколько есть сил.
Под посевами всех культур в 

победовской бригаде колхоза имени 
Ленина занято земель немного, все
го около 700 гектаров. Лен же раз
мещен на ста гектарах.

За последние два года лен осо
бенно дал хорошую отдачу. С каж
дого из ста гектаров получен доход 
не менее одной тысячи рублей. Труд 
льноводов высоко оплачивается.

В этом году победовские льново
ды рассчитывали на большой уро
жай, потому земли под эту культу
ру выделили самые плодородные, 
да еще обильно удобрили участки. 
Но жаркое лето спутало планы. На 
возвышенных местах он и низкорос
лый, и коробочек негусто. Но и 
нынче льноводы намерены собрать 
не меньше 3,5 центнера семян с 
гектара. •

Вручную быстро, понятно, не вы
теребишь лен на такой большой 
площади. На помощь льноводам 
пришли механизаторы. Теребление 

машиной производится на участках 
с нормальной густотой и ростом рас
тений, на чистых от сорняков по
лянках. Такой лен в бригаде выра
щен на большей половине площади 
посевов. На остальных участках те
ребят лен вручную.

Льнотеребильщик Михаил Мерен- 
ков, хорошо освоивший технику ма
шинного теребления льна, ежедневно 
укладывает в рядки лен на 5— 6-ти 
и более гектарах.

Все готово в бригаде и для 
того, чтобы начать обработку 
льна. Льномолотилка опробована, 

транспорт подготовлен. Исправны и 
очистительные машины, в порядке 
мешкотара.

Победовцы первые в районе нача
ли теребить лен и первыми собира
ются его обмолотить и продать го
сударству льнопродукцию.

тр и. КОРШУНОВ.
Колхоз имени Ленина,
Асиновский район.

Н Е  Б Е Р Е Г У Т  У Р О Ж А Й
Каждому земледельцу известно, 

в каких трудных условиях прихо
дится нынче убирать урожай. И 
просто сердце разрывается, когда 
видишь, что его не берегут, гу
бят.

Взять, например, нашу Корот- 
кинскую ферму совхоза «Чажем
товский». Сколько еще здесь безо-•   О Д Ц Ц Д  U С О U

------- оразии в проведении жатвы! Вот
----- других один из фактов. К уборке гороха

организована эта работа в Том- у нас приступили с опозданием 
ском районе, где вытереблено1 на 4 дня. Из-за этого много его

потеряли. Наконец, начали косить 
горох. Но тут вдруг выяснилось, 
что не хватает автомашин.

Комбайнер тов. Ефремов высы
пал намолоченный горох на поло' 
су. Зерно никто не охранял. Об 
этом было. хорошо известно секре
тарю парткома совхоза тов. Мель
никову, управляющему фермой 
тов. Смердину и бригадиру тов. 
Иванову. Члены нашей группы со
действия партгосконтролю требо
вали от руководителей фермы

срочно перевезти горох с поля. Но 
это было сделано только через 
пять дней. Семь мешков гороха 
приняли на склад, не взвешивая.

До сих пор на ферме не гото
вы. к выезду в поле два комбайна. 
Спрашиваем у механика тов. Сач- 
кова: «Почему?». Отвечает: «Нет 
запчастей». Так неужели нельзя 
было подумать о них раньше?

Никто не контролирует расход 
горючего. Шоферы и трактористы

машины,сами заправляют свои 
когда захотят.

Но самый тревожный вопрос 
это охрана посевов. Я уже соста
вил три акта на потраву хлеба 
скотом, но дело от этого не изме
нилось.

Н . Р Е З О Н О В , 
председатель группы содей
ствия партгосконтролю Ко- 
роткинской фермы совхоза 
«Чажемтовский»' Колпашев- 
ского района.

ТОРЖЕСТВЕННОЕ СОБРАНИЕ В МОСКВЕ
МОСКВА, 12 августа. (ТАСС). 

Торжественным собранием ■ в 
Кремлевском театре отметили се
годня представители трудящих
ся Москвы 20-ю годовщину ос
вобождения Кореи от ига япон
ских милитаристов.

В президиуме — член Прези
диума ЦК КПСС, заместитель 
Председателя Совета Министров 
СССР Д. С. Полянский, секретарь 
ЦК КПСС Ю. В. Андропов, заме
ститель Председателя Президиу
ма Верховного Совета СССР Г. С. 
Дзоценидзе, заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР 
К, Н, Руднев и другие, а также

посол КНДР в СССР Ким Бен Дик, 
делегация Общества корейско- 
советской дружбы.

Собрание открыл секретарь 
МГК КПСС В. Я. Павлов.

С докладом выступил Д. С. По
лянский.

Советское правительство 12 
августа устроило прием в Боль
шом Кремлевском дворце в честь 
премьер-министра Турецкой Рес
публики Суата Хайри Ургюплю и 
его супруги Нигяр Хайри Ургю
плю.

С советской стороны присут
ствовали Г. И. Воронов, А. П. Ки-

ч е с т ь  п р е м ь е р -м и н и с т р а  Т у р ц и и
риленко, А. Н. Косыгин, К. Т. Ма
зуров, Н, В. Подгорный, замести
тель Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР Н. Г. 
Игнатов и другие, официальные 
лица.

Во время приема с речью вы
ступил Председатель Совета Ми

нистров СССР А. Н. Косыгин.
Ответную речь произнес премь

ер-министр Турции С. X. Ургюп
лю.

Прием прошел в дружествен
ной обстановке.

(ТАСС).

О Д Е С С К А Я  О Б Л А С Т Ь  В Ы П О Л Н И Л А  
П Л А Н  Х Л Е Б О З А Г О Т О В О К

ВЕСЕ А  А  В К Р Е МЛ Е

Колхозы и совхозы Одесской 
области на 10 августа продали 
государству 785 тыс. тонн зер
на. выполнив план на 103 про
цента, в том числе ценнейшей 
продовольственной культуры — 
пшеницы продано 734 тыс. тонн 
при плане 525 тыс. тонн.

Продажа хлеба государству 
продолжается. Хозяйства области 
обеспечивают себя в потребном 
количестве семенами, выдают 
хлеб колхозникам и механизато
рам совхозов, создают зернофу
ражные и другие фонды.

В Кремле 12 августа состоя
лась беседа Председателя Совета 
Министров СССР А. Н. Косыгина 
с премьер-министром Турецкой 
Республики С. X. Ургюплю.

С советской стороны в беседе 
участвовали К. Т. Мазуров, Н. В. 
Подгорный, Министр иностран
ных дел СССР А. А. Громыко и 
другие официальные лица.

С турецкой стороны в беседе 
приняли участие посол Турецкой

Республики в Советском Союзе 
Вахит Халефоглу, другие турец
кие государственные деятели.

Во время откровенной и дру
жественной беседы было продол
жено обсуждение вопросов совет
ско-турецких отношений, в том 
числе вопросов развития эконо
мических отношений между Со
ветским Союзом и Турцией.

(ТАСС}.
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раствор, бочки с из-

ГОЛОС НОВОСТРОЙКИ
Уютные бревенчатые домики прячутся за палисадниками тихих уло

чек рабочего поселка Тогур. Мерно покачивают желтыми шляпами под
солнухи в огородах. Но вдруг устоявшаяся тишина нарушается. На 
окраине поселка загудели самосвалы, засигналил подъемный кран. Это 
подала голос новостройка. В строительных лесах новые двухэтажные 
здания ив кирпича — восъмиквартирные жилые дома. Около одного из 
них хозяйничают девчата. В их распоряжении 
вестью. У дружной бригады и работа спорится.

Рядом весело смотрятся окнами этажи другого дома. Еще дома п 
еще. С подъемом трудится на стройке комплексная бригада Л. Волкова. 
Ребята борются за право называться бригадой коммунистического труда. 
В коллективе все владеют смежными профессиями, могут быть плотни
ками и каменщиками. Это помогает выполнять задание по производи
тельности труда на 120 и более процентов.

На стройке мы познакомились с одной из работниц *— Светланой Ани
киной. Она рассказывает:

Здесь будет микрорайон. В новые дома вселится около шестидеся
ти семей сплавщиков. Наше строительное управление № 23 треста 
«Томлесжелдорстрой» ведет сейчас работы по заказу Нарымской сплав
ной конторы.

Участок, строящий микрорайон, возглавляет выпускник Томского ин
женерно-строительного института А. Шариков. Вместе с мастером Р. Ива
новой, выпускницей Магнитогорского строительного техникума, он сумел 
организовать работу по-новому. Участок переведен на хозяйственный 
расчет, строительство ведется потоком, сразу возводится семь однотип
ных домов.

По плану микрорайон должен вступить в строй в декабре этого года. 
Коллектив участка решил вручить ключи новоселам на месяц раньше 
этого срока. Строители ведут работы с опережением графика.

П. ФАРАПОНОВ.

На Томской трикотаж
ной фабрике хорошо тру
дятся вязальщицы Нина 
Попова (на снимке —спра
ва) и Фрида Андрис. Им 
первым в трикотажном 
цехе доверено работать с 
личным клеймом.

Передовые работницы — 
члены бригады, борющей
ся за звание коллектива 
коммунистического труда. 
Свою продукцию они сда
ют с первого предъявле
ния.

Фото Ф. Хитриневича.

N ПЛОВ ПОДРУЖИЛСЯ
С Г А З О М

ТАШКЕНТ, 12 августа. 
(ТАСС). «Прекратите отправку 
керогазов. У нас их никто не 
берет». Письмо такого содер
жания поступило в совет по
требительской кооперации Уз
бекистана с Кзылтепинской 
торговой базы. Дело в том, что 
в сельские районы, обслужи
ваемые этой базой, пришел 
бухарский газ.

Сейчас в Узбекистане поль
зуются газом 201 колхоз, 
128 совхозов и 62 районных 
центра. Около сорока пяти ты
сяч домов хлопкоробов и жи
вотноводов оборудованы газо
выми плитами.

Узбекским хлопкоробам те
перь предлагают автоматиче
ские газовые котлы, в кото
рых без всяких хлопот можно 
приготовить отличную Шурпу 
или плов.

Т Р Е В О Ж Н Ы Й
С И Г Н А Л К Е Т Ь
Т Е Р Я Е Т
Река Кеть богата рыбой. Здесь 

прекрасные места для нереста язя, 
щуки, ельца. Весной река выходит 
из берегов и широко разливается во
круг. Однако местных рыбаков не 
радует водное раздолье. Во время 
разлива вся пойма реки покрывает
ся опилками, корой, сучьями де
ревьев. Порой совершенно невозмож
но пробиться на рыбацкой лодке 
сквозь густое месиво древесных от
ходов. Рыба, которой закрыт доступ 
кислорода, гибнет или покидает эти 
места. Виновниками такого безобра
зия являются Белоярский леспром
хоз и местный комбинат бытового 
обслуживания. Сотни кубометров 
опилок, горы различных отходов 
сваливаются ими в воды Кети.

Против такого возмутительного 
отношения не раз выступали мест
ные жители, коллективы спортив
ных обществ, работники санитар
ной и рыбной инспекций. Но руково
дители предприятий мало обраща
ют внимания на справедливые тре
бования, продолжают губить рыбу.

— Не мы первые, не мы послед
ние, — говорит главный инженер 
Белоярского леспромхоза тов. Шиш- 
ло.

Так же, вероятно, рассуждают и 
руководители Нибегинского лес
промхоза.

Несколько лет назад рыбаки кол
хоза имени Чкалова вылавливали в 
водах реки Нибеги до четырехсот 
центнеров рыбы, а в прошлом году 
добыча составила всего 30 центне
ров. Объясняется это довольно про
сто. Ежегодно в районе реки заго
тавливается до 60 тысяч кубомет
ров леса. К зиме Нибега почти пол
ностью забивается бревнами, кото
рые остаются здесь до нового сезо
на. А весной во время сплава на ре
ке день и ночь грохочут взрывы. 
Это сплавщики с помощью аммона
ла поднимают со дна смерзшийся 
лес. Такое вскрытие реки дорого 
обходится государству. Сотни кубо

метров первосортной древесины пре
вращаются в щепу, гибнет рыба.

Подобное безответственное отно
шение.,,# водоемам области привело 
к тому, что такие реки, как Икса, 
Парбиг, Чая, Суйга, Малая и Боль
шая Юкса, и некоторые другие поте
ряли свое рыбохозяйственное значе
ние. По неполным данным Томского 
рыбтреста, в этих водоемах ежегодно 
недолавливается до 15 тысяч цент
неров рыбы.

Не раз шел разговор об упорядо
чении лесосплава, принимались хо
рошие решения. Но все остается по- 
прежнему. А между тем лесозагото
вители могут складировать лес на 
берегах рек, до минимума сократить 
взрывные работы, перестать засо
рять пойму рек древесными отхода
ми.

— Это мы можем сделать, — со
глашается главный инженер Нибе
гинского леспромхоза т. Чапурин,— 
но должна быть команда сверху, от 
руководителей комбината «Томлес».

К сожалению, «команды» до сих 
пор нет.

Следует добавить, что во время 
разлива Ееть загрязняется не толь
ко отбросами лесоматериалов, но и 
отходами нефтепродуктов, которые 
сбрасываются с нефтебаз, располо
женных в нойме реки.

Лес и вода — достояние общена
родное, и заботиться о них надо 
всем. Необходимо активное вмеша
тельство общественности, партийных 
и советских органов. Только общими 
силами удастся нам сберечь и при
умножить богатства области.

Н. ФИЛИППОВ.

КРИВОЙ РОГ. Каждый 
день около 500 тонн сверх
плановой руды выдают 
на-гора горняки шахты 
«Саксагань». Они уже 
имеют на своем счету с 
начала года более 140 ты
сяч тонн руды, добытой 
сверх задания. На шахте 
внедрены прогрессивные 
методы труда.

На снимке: отгрузка ру
ды на шахте «Саксагань».

(Фотохроника ТАСС).

iC ПЛЕНУМА ТОМСКОГО ГОРКОМА КПСС!

Н А ЛЕСТНИЦЕ послышались тя
желые шаги, и женщина поня
ла: опять пьян. Муж, пожилой 

мужчина, в измазанном грязью ко
стюме, ввалился в комнату чуть не 
на четвереньках. Кое-как добрав
шись до стула, он протянул грязный 
сапог. Женщина покорно выполнила 
его негласное приказание. Но пьяни
це, видно, не понравилось, как она 
это сделала,, и он пнул ее ногой. В 
ужасе закричали дети. В квартире на
чался скандал...

К сожалению, в Томске есть 
еще семьи, где такое 
поведение главы семей
ства — в порядке ве
щей. И не знает такая 
семья покоя ни днем, ни 
ночью. И на заводе, в 
организации, где рабо- JJJj 
тает пьяница, от него 
ждут всяких каверз. Он мо
жет не выйти на работу, может опоз
дать, может не выполнить указаний 
старшего, надебоширить на улице.

Пьяница является основным злом 
на производстве и в быту. В нашем 
городе 70 процентов всех преступ
лений совершается нетрезвыми 
людьми и более 30 процентов опас
ных преступлений — лицами, не 
занятыми общественно полезным 
трудом и ранее судимыми. Пьянство 
ведет к деградации личности, созда
ет благоприятные условия для кру
говой поруки, способствует сверше
нию таких преступлений, как взя
точничество, злоупотребление слу
жебным положением. Пьяница кале
чит своих детей, не способен соз
дать счастливую семью.

Ущерб моральный и материаль
ный, который пьяница наносит сво
ей семье, товарищам, производству, 
наконец, государству, трудно даже 
учесть.

Как бороться с пьяницами, с на
рушителями законов жизни Совет
ского государства — этим были 
•озабочены участники состоявшегося 
на днях VIII пленума Томского гор
кома КПСС. Докладчик—секретарь 
горкома КПСС А. И. Бортников, вы
ступившие в прениях отметили, что 
многие партийные, профсоюзные, 
комсомольские организации усилили 
внимание к вопросам формирования и 
развития у трудящихся коммунисти
ческого отношения к труду, созна
тельной дисциплины, чувства ответ
ственности за соблюдение правил и 
норм социалистического общежития.

Интересен в этом, отношении опыт 
работы партийной организации элек-

питание трудящихся постоянно на- 
ходится.в центре внимания партийно
го бюро и его секретаря т. Николаева. 
На заводе сложились свои традиции, 
носителями которых являются вете
раны, старые кадровые рабочие. В 
повестке дня заседаний партбюро — 
работа комитета ВЛКСМ с подрост
ками, деятельность народной дружи
ны, роль заводского комитета в ор
ганизации воспитания коллектива и 
многие другие вопросы.

Благодаря правильному руковод
ству со стороны партийного бюро,

ной работы в коллективе. Этот план 
так остался на бумаге. Уровень 
же работы цеховых парторганизаций 
на этом заводе очень низкий. Не 
случайно коллектив седьмого цеха 

как был в прошлом, так и в нынеш
нем году остался «рекордсменом»: по 
нарушениям трудовой дисциплины и 
Правопорядка.

На IV пленуме обкома КПСС от
мечалось, что на заводах «Томка- 
бель», «Сибэлектромотор», подшип
никовом и некоторых других, наря
ду с ростом числа бригад и ударни-

вой дисциплины. Нередко. «добрые 
дяди» — руководители оберегают 
пьяниц и лентяев от сурового и 
справедливого наказания. Об этом 
говорили Л. К. Воевода — наладчица 
завода режущих инструментов, И. В. 
Милевский 1— шофер автохозяйства 
№ 4 облавтотреста.

Партийные организации обязаны 
резко усилить борьбу за соблюде
ние трудовой дисциплины, не да
вать никакой пощады пьяницам — 
таково было единодушное мнение 
председателя народного суда Киров-

К Т О , К А К  Н Е  М Ы !
значительно активизировалась рабо
та комсомольской и профсоюзной 
организаций. На заводе разработан 
и претворяется в жизнь совместный 
план работы партийной, комсомоль
ской и профсоюзной организаций за 
здоровый быт, за укрепление трудо
вой и государственной дисциплины. 
Многие начальники цехов, мастера 
— настоящие воспитатели. Они ча
сто бывают на квартирах рабочих, 
знают, кто как живет, чем занимает
ся за воротами проходной.

В коллективе сумели создать во
круг нарушителей трудовой дисцип
лины и правопорядка атмосферу мо
рального осуждения. Во многих це
хах высоко поднята роль рабочих 
собраний. Пьяницы, хулиганы, про
гульщики, бракоделы, проходя через 
горнило критики товарищей и обще 
ственного осуждения, становятся чи 
ще, перевоспитываются. Резко сокра
тилась здесь преступность среди под
ростков, в полтора раза уменьши
лось число осужденных за мелкое 
хулиганство и лиц, побывавших в 
вытрезвителе. Сократились прогулы.

Но, как указали докладчик и вы
ступавшие, организация борьбы за 
здоровый быт, борьба с фактами ан
тиобщественного поведения в нашем 
городе ведутся еще недостаточ
но. Многие партийные органи
зации не чувствуют всей полноты 
ответственности за это важное дело, 
ослабили воспитательную работу с 
людьми, склонными к нарушению 
законов социалистического общежи
тия.

Вот один пример. В июле прошло
го года коммунисты манометрового 
завода приняли обширный план ме-

тромеханического завода. Здесь вое- роприятий по усилению воспитатель-

КОРМОВОЙ лизин
РИГА, 12 августа. (ТАСС). Хими

ки Латвии в содружестве с учены- 
ми-микробиологами освоили произ
водство лизина •— аминокислоты, 
предназначенной для обогащения 
рациона животных. Исследования 
показали, что концентрат лизина 
значительно повышает продуктив
ность скота. Килограмм препарата, 
добавленный на тонну сухого кор
ма, повышает на 30—40 килограм
мов живой вес свиней. Обогащен
ные лизином корма стимулируют 
рост молодняка домашней птицы.

...................................................................................... .

ков коммунистического труда, уве
личилось количество прогулов, пра
вонарушений и аморальных проступ
ков. Йронщ год. На этих заводах 
положение не изменилось. Наоборот, 
в коллективе «Томкабелй» количе
ство преступлений возросло.

На лесоперевалочном и деревооб
рабатывающем комбинате, стройках, 
в автохозяйствах и торгующих орга
низациях кривая прогулов ползет 
вверх. За этот год на лесоперевалоч
ном и деревообрабатывающем комби
нате, например, из-за прогулов шт 
теряно 2.225 человеко-дней. Возрос
ли прогулы на заводе режущих ин
струментов, в ГОРЕМ-10.

На пленуме отмечалось, что i 
борьбе за здоровый быт недостаточ
но используются материальные j 
моральные стимулы социалистиче 
ского соревнования и движения за 
коммунистический труд. На отдель
ных промышленных предприятиях, 
стройках, в учреждениях и учебных 
заведениях плохо организована ра
бота добровольных народных дружин 
и товарищеских судов.

Многие партийные организации 
не требуют персональной ответст
венности коммунистов за состояние 
трудовой дисциплины, поведение 
людей в семье, особенно воспи
тание детей.

Серьезные упущения и ошибки 
имеются в подборе и воспитании 
кадров административных органов. 
Горисполком и райисполкомы слабо 
организуют выполнение обязатель
ных постановлений, направленных 
на борьбу с правонарушителями и 
антиобщественными проявлениями. 
Такое положение, естественно, 
встревожило участников пленума.

— Кто, как не мы, коммунисты, 
первые ответчики за создание ком
мунистического общества, — гово
рил секретарь парторганизации элек
тромеханического завода В. П. Ни
колаев. — Значит, мы и должны 
возглавить работу по борьбе с пере
житками прошлого в сознании лю- 
дей. • -  »ы сш ^

Не все коммунисты правильно по
нимают свою задачу. Некоторые саг- 
ми являются нарушителями трудо-

ского района Л. Ф. Селивановой, 
секретаря Ленинского райкома КПСС 
В. Л. Паршина, управляющего тре
стом «Томскстрой», А. П. Борисова,
секретаря цеховой парторганизации 
завода «Сибэлектромотор» А. Ю. Ели
сеева, секретаря горкома комсомола 
А. А. Липской. Они говорили о том, 
что социалистическая демократия и 
дисциплина — неразделимы, пред
лагали конкретные меры борьбы с 
пьяницами и нарушителями порядка 
на производстве и в быту.

Надо, чтобы лодырь, прогульщик, 
летун и пьяница не пользовались 
благами, предоставленными нашим 
государством честному труженику. 
Необходимо, указывали выступаю
щие, в зависимости от степени вины 
применять к нарушителям меры ма
териального воздействия, лишать пу
тевок в дома отдыха и санатории из 
фондов соцстраха или по льготной 
стоимости, прав на получение помо
щи из фондов профсоюза и пред
приятия, перевода на вышеоплачи- 
ваемую работу, отодвигать сроки на 
получение квартиры и т. д. Конеч
но, делать все это нужно параллель
но с усилением всего комплекса по
литико-воспитательной работы.

Борьба с пьянством требует уси
ления также и хозяйственно-органи
зационных мероприятий. Горисполко
му необходимо рассмотреть вопрос 
об упорядочении торговли спиртными 
напитками.

Особого внимания, подчеркивали 
выступающие, требует воспитание 
молодежи. Между тем, наблюдается 
немало случаев равнодушного отно
шения к судьбе подростков, особен
но «трудновоспитуемых».

По обсужденному вопросу «О со
стоянии и мерах усиления работы 
партийных организаций за здоровый 
быт» принято решение.

В связи с переходом на работу по 
специальности пленум горкома 
КПСС освободил Кукина Н. А. от 
обязанностей председателя город
ского комитета партгосконтроля и 
утвердил на эту должность А. М. 

„Сафронова. ,
Н. ВАСИЛЕНКО.

НАУКА Н ТЕХНЙКА-СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯЙСТВУ

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

«ШЕФЫ И СЕЛО»
8 августа в газете «Красное 

знамя» была опубликована 
статья «Шефы и село». 11 ав
густа она обсуждалась на засе
дании бюро Томского райкома 
партии, на котором присутство
вали руководители и секрета
ри парткомов и партбюро сов
хозов и колхозов района. Бюро 
признало постановку вопроса 
правильной и своевременной. В 
статье справедливо указывает
ся на имеющиеся в ряде хо

зяйств серьезные пробелы и 
упущения в воспитании и ис
пользовании прибывших на за
готовку кормов и уборку уро
жая горожан.

За запущенность воспита
тельной работы с людьми, от
сутствие партийного контроля 
за организацией труда прибыв
ших в село на помощь горожан, 
за пренебрежительное отноше
ние к их нуждам и запросам 
бюро райкома КПСС освободи
ло секретаря партбюро колхо
за «40 лет Октября» тов. Кон
стантинова от работы и объяви
ло ему выговор; председателю

этого колхоза коммунисту тов. 
Таюрскому за неправильное 
использование шефов объявлен 
строгий выговор с занесением 
в учетную карточку.

Бюро указало управляющему 
Кудринской фермой совхоза 
«Рыбаловский» коммунисту 
тов. Недушкину на недопусти
мость невнимательного отноше
ния к горожанам. Коммунист, 
руководитель, подчеркивалось 
на бюро райкома, должен везде 
н всюду быть воспитателем мо
лодежи.

Бюро райкома КПСС реко
мендовало руководителям рай
онного управления сельского 
хозяйства конкретные меры по 
усилению контроля за использо
ванием в колхозах и совхозах 
в период уборки урожая и за
готовки кормов горожан.

Областное управление сель
ского хозяйства, как сообщил 
редакции начальник управле
ния тов. Либа, также принима
ет меры для усиления контроля 
за организацией труда горожан 
в колхозах и совхозах области.

ВИТАМИНЫ ЗЕМЛИ
СЕВЕРОДОНЕЦК, 12 августа. 

(Корр. ТАСС). Крупная победа одер
жана на Лисичанском химическом 
комбинате. На месяц раньше срока 
вышел на запроектированную мощ
ность новый комплекс карбамида.

Эта крупнейшая фабрика витами
нов земли выдает минеральные 
удобрения высокого качества. Гра
нулированный карбамид долго со
храняет запас питательных веществ.

ЧУДОДЕЙСТВЕННАЯ
НЕВИДИМКА

АЛМА-АТА, 12 августа. (ТАСС). 
Полезный вид бактерий обнаружил 
научный сотрудник Института мик
робиологии и вирусологии Акаде
мии наук Казахской ССР П. Соко
лов. Эту новую, не описанную в со
ветской и зарубежной литературе, 
разновидность молочнокислого
стрептококка экспериментатор вы
делил иг кукурузного силоса.

Новый стрептококк способствует 
силосованию сельскохозяйственных 
культур, которые обычно не подда
ются консервации: люцерны, сои, 
дикорастущего тростника и кормо
вых бобов в смеси с соломой. При 
этом синтезируется значительное 
количество витамина В-2, что дела
ет корм особенно ценным.

Действие бактериальной закваски 
ив нового стрептококка проверено 
в одном из алма-атинских совхозов.

г

Перевезли дом — 
получайте деньги

ЛЕНИНГРАД, 12 августа. (ТАСС). 
Чтобы перевезти конструкции 
100-квартирного крупнопанельного 
дома, требуется сделать свыше 500 
авторейсов — от комбината, где из
готовляются конструкции будущего 
здания, до монтажной площадки, 
где его собирают «с колес». Градо
строители обычно «рассчитывались» 
с автотранспортными организациями 
ежедневно — по нарядам. А сейчас 
три ленинградских домостроитель
ных комбината применили новую 
форму расчета: оплата производит
ся после того, как доставлены кон
струкции всего жилого здания.

Новшество повысило материаль
ную заинтересованность шоферов. 
Вдвое сократилось количество ав
томашин, занятых на строительстве 
крупнопанельных домов.

К И П Р И Я Н  П Е Т Е Н Е В ОХОТНИК ТАЙГИ 
Н ЮР О Л Ь С К О Й
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|АЛЬЧИШКЕ не было 
еще и пятнадцати лет, 
когда он в ' первый раз 

ушел в тайгу на охоту. ■ Ур
ман встретил новичка насто
роженно, шепотом верху
шек сосен, елей и пихт. 
Шел молодой Петенев не
торопливо, пристальйо
всматривался окрест. Вот 
закачалась ветка, послыша
лось верещанье белки. Кип- 
риян нерешительно вскинул 
ружье и выстрелил. Промах! 
Через несколько шагов опять 
выстрел — и снова промах. 
Так повторялось еще много 
раз. Проплутав по тайге два 
дня, зря израсходовав все 
боеприпасы, молодой охот
ник вернулся домой с пусты
ми руками.

Видя, что Киприян при
уныл. отец за ужином ска
зал ему:

— Не вешай нос, сын, не 
сразу постигается любое ре
месло, а тем более наше, 
охотничье.

Эти бесхитростные слова 
ободрили молодого охотни
ка. Киприян настойчиво сле
довал совету отца. Он ча
сто уходил с ним и другими 
опытными промысловиками 
на охоту, присматривался к 
тому, как они выслеживают 
белку, горностая, соболя, 
как держат ружье, целятся 
в зверя, разводят костер, 
делают себе постель на ночь. 
Киприян видел, что без ус
воения этих, казалось, не
хитрых правил невозможно 
стать заправским добытчи
ком мягкого золота.

Поселок Чарымово, где 
долгие годы жил Петенев, 
затерялся в глуши Васю- 
ганья. Летом сюда можно 
было добраться только на 
обласке, а зимой—на лыжах. 
Вокруг поселка на сотни ки
лометров раскинулась ню- 
рольская тайга, богатая пуш
ным зверем и боровой дичью. 

Шли годы, росло мастер

ство охотника. Не одну сот
ню километров пешком по 
тайге исходил Киприян Ага
фонович Петенев. Забирал
ся в такие дебри, куда и но
га человека не ступала. В 
гайге Петенев чувствовал 
себя теперь так же свобод
но, как и дома. Он хорошо 
изучил повадки зверей, знал, 
в какое время, где и как их 
надо искать. Как бы ни был 
хитер и проворен зверь, ему 
не уйти от меткого выстре
ла Петенева. Неторопливый 
и расчетливый в движениях, 
он умеет безошибочно вы
брать такой момент, когда 
нужно стрелять. Иной охот
ник бьет куда попало, лишь 
бы добыча не ушла от не
го. От этого, как известно, 
снижается качество шкурки. 
Петенев посылает пулю всег
да в одно и то же место: 
белну стреляет в глаз, собо
ля — только в голову. По
этому шкурки у него при

нимаются первым сортом.
Среди других охотников 

он пользуется большим ав
торитетом. И не только за 
свое охотничье мастерство. 
Киприян Агафонович никог
да не оставит своего това
рища в беде. Мне вспоми
нается такой случай. В 
трошлую зиму в тайге забо
лел один из охотников. Нуж
на была срочная медицин
ская помощь. А кругом тай
га, болото. До первого по
селка, где есть медицинский 
работник, — двое суток 
ходьбы. Петенев положил 
больного на нарты, впрягся 
з них и три дня тащил то
варища по тайге. Он привез 
его в медпункт и сам тут 
же свалился обессиленный. 
В этот заход в тайгу Пете
нев не убил ни одной белки 
и соболя. Он спас человека.

Петенев не держит в сек
рете свои приемы охотничь
его мастерства, передает их 
молодым охотникам. В

Мыльджине, где живет сей
час передовой охотник, он 
организовал своеобразную 
школу передового опыта. В 
ней, правда, нет утвержден
ной программы, расписания 
на стене и стабильных учеб
ников. Охотники часто со
бираются по вечерам вме
сте и ведут беседы о своем 
нелегком, но интересном тру
де. Рассказывают молодым 
случаи из своей жизни. Эти 
бесхитростные рассказы ку
да лучше запоминаются, чем 
прочитанные страницы учеб
ника по охотничьему делу.

За последние Два года 
Киприян Агафонович добыл 
и сдал на заготовительный 
пункт пушнины на 3.037 
рублей. Только одних собо
лей сдал наш лучший охот
ник больше сотни.

С. ПЕРШИН, 
директор Усть-Чижап- 
ского коопзверопромхо- 
за Каргасокского райо
на.
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Невеселое соседство
У жилого дома № 2 на пло

щади Революции хорошие 
соседи: контора торга «Гастро- 
ном», магазин .Nb 1 этого торга, 
кондитерский цех гастронома, 
фруктово-овощные склады пло- 
доовощторга, рекламбюро, штаб 
дружины, санбаклаборато-
рия, горисполком. Своими 
фасадами они замыкают квар
тал, Внутри — наша усадьба.
Но такой щит не прикрывает 
нас от мелких, а бывает, и круп
ных неприятностей.

Хорошие соседи — плохие 
друзья. Самый веселый из них
— это, конечно, магазин. По
купатели, особенно вечером, из 
магазина идут прямо к нам:

— Дайте из чего-нибудь вы
пить водочки.

А когда стемнеет, веселье — 
в полном разгаре. Шумят, де
рутся.

Где же дружинники? У них 
радиус действия дальше, чем 
наш двор. Нет, чтобы загля
нуть на свои задворки.

Кто в этом виноват? Попро
буйте найти виновника, когда 
на усадьбе хозяйничают десять 
организаций. Формально хозяин
— домоуправление № 7. Жиль
цы писали туда. Домоуправле
ние, как воды в рот набрало: 
ни ответа, ни привета. Правда, 
начали ремонтировать один из 
колодцев, да бросили.

3. ИВАНОВА.

Ш К О Л А  М А С Т Е Р С Т В А
Первое городское профессио

нально-техническое училище вы
пустило большую группу слеса
рей, токарей и электриков высо
кой квалификации. Это рабочие 
томских заводов, повышавшие 
свое мастерство без отрыва от 
производства. За год они полу
чили хорошие теоретические зна
ния. И в этом, прежде всего, за
слуга преподавателей В. И. Жит
кова, В. Т. Цирулина, В. Т. Бе
рендеевой, В. П. Рассолова и дру
гих.

Скоро начнется новый набор 
на курсы повышения квалифи
кации при этом училище. И важ
но, чтобы не повторялась прош
логодняя ощибка, когда руково
дители многих предприятий, це
хов порой даже не знали, что их 
рабочие учатся.

Па курсы нужно посылать луч
ших тружеников, выдавать им 
специальное направление на уче
бу. Первый опыт организации та
ких курсов показал их огромную 
пользу.

Новый учебный год потребует 
обновления программы занятий.
И учитывая наш опыт, хотелось 
бы, чтобы в ней больше времени 
отводилось новой технике и тех
нологии производства. Есть необ
ходимость расширить разделы 
электроники, электрических ап
паратов, усилителей и преобразо
вателей. Квалифицированный ра
бочий должен знать и минимум 
схем управления участком, це
хом, заводом.

Подготовка кадров высокой 
квалификации должна быть в 
центре внимания общественности 
предприятия, направляющего ра
бочих на учебу.

В. САЗОНОВ, 
ударник коммунистического 
труда.
Томский подшипниковый 
завод.
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На развалинах столовой
Ремонт начался еще в мае. 

Столовую превратили в развали
ны: разобрали полы, выломали 
стены и... ушли с объекта. А ра
бочие крановой площадки АГ» 2  
завода «Сибэлектромотор» ждут 
открытия столовой. Буфет, хоть 
современный по своему внешне
му виду, не может удовлетво
рить запросы рабочих. В буфете 
бывают только пирожки да кофе, 
чаще всего холодные. А ведь 
человеку нужен горячий, сытный 
обед.

Заместитель главного инжене
ра завода А. А. Соколов на все 
наши вопросы отвечает: «Месяца 
через два откроем столовую».

Два месяца... Неужели нельзя 
сократить этот срок?

Беспокоит многих рабочих 
судьба инвентаря столовой. Элек1ГЛ 
тропечь, электросковорода, сто
лы, стулья —  все покрыто из
вестью, завалено кирпичом, гли
ной. Кран водопровода снят, во
да стекает прямо на пол, смеши
ваясь с известью, глиной. Нет 
хозяина, гибнет добро, и никому 
до него нет дела.

В. АКСИНЕНКО, 
работница завода «Сиб
электромотор».

Наш нештатный корреспон
дент Г. Деревянников побывал 
в этой столовой.

Ремонт, действительно, затя
нулся. Работники площадки 
В. Дроздова, А. Скуратова, 
Н. Бургевская с возмущением 
рассказывают о безответствен
ном отношении к этому объек
ту руководителей завода. Они 
знают, как рабочие нуждаются 
в столовой, но не принимают 
мер, чтобы ускорить ремонт ее.

Председатель заводского ко
митета тов. Соколов объясняет:

— Был июнь — конец вто
рого квартала. Все силы были 
брошены на выполнение плана. 
Сейчас приступили к ремонту 
столовой, откроем не раньше 
октября.

— А если привлечь рабочих 
на общественных началах?

— Тогда можно сдать к кон
цу августа, — ответил заме
ститель главного инженера, од
нофамилец председателя завко
ма, А. А. Соколов.

Так в чем же дело?
А как же с мебелью? Оказа

лось, состояние мебели и ку
хонного инвентаря беспокоит 
всех, кроме директора столовой 
тов. Воробьева.

— Я этого имущества не 
принимал и ответственности за

него не несу, — сказал он.
Вопрос об общественном пи

тании рабочих завода «Сиб
электромотор» не терпит отла
гательства. Дирекция, партком, 
заводской комитет не должны 
оставаться безучастными к 
нуждам рабочих.

Когда мы задали директору кар- 
гасокской киносети И. Я. Тихоненко 
вопрос о том, как поставлено кпно- 
обслуживание населения района, он 
первым делом сообщил, что план 
по доходам от кино за первое полу* 
годие выполнен на 1 0 9  процентов. 
Кажется, цифры говорят о том, что с 
кинообслуживанием все благополуч
но. Но стоит познакомиться с 
многочисленными жалобами карга® 
сокцев, побывать на местах, просле-г 
дигь за работой одной-двух киноус
тановок, как от мнения об успешной 
деятельности киносети не остается 
и следа.

Все фильмы, поступающие в рай
он, —  советские и  зарубежные, не
зависимо от их идейных и художест
венных качеств демонстрируются 
одинаковое время —  в течение од
ного дня, часто на одном сеансе и 
рекламируются тоже одинаково, ес
ли только можно назвать рекламой 
листок с названием фильма. Из афиш 
зритель не может узнать —  новым 
это фильм или повторный, отечест
венный или зарубежный. А уж  полу
чить краткую справку о его содер
жании— дело совсем невозможное. 
Эти справки, накопленные за целое 
полугодие, свалены в углу помеще
ния дирекция районной киносети и 
на киноустановки не рассылаются. 
Нечего и говорить, что население не 
знает -о репертуарных планах на 
декаду, месяц.

Вот поэтому-то даже значитель
ные произведения киноискусства 
проходят мимо внимания зрителей.

В поселке Ново-Югине, в котором 
более 7 0 0  жителей, фильм «Казне
ны на рассвете» посмотрело... 75  
человек, «Отец солдата» —  73 че
ловека. А когда на центральной 
усадьбе колхоза «Заря коммунизма» 
демонстрировался двухсерийный 
фильм «Они шли на восток», в зале 
сидело... три человека.

Можно сказать с уверенностью, 
если бы зрители знали, чему посвя
щены эти фильмы, какие прекрас
ные артисты исполняют роли в них, 
места в кинозале не пустовали бы.

А сейчас неискушенные зрители 
судят о том или ином кинопроизве
дении лишь по названию и стремят
ся на такие фильмы, как «Любовь 
одного вечера» или «Черные очки».

Одним работникам киносети, ко
нечно, трудно широко организовать 
рекламу, обсуждение фильмов. А 
партийные и комсомольские работ
ники, актив сельских Советов не по
могают им пропагандировать произ
ведения кино, которые учат правиль
но видеть жизнь, обогащают духовно.

Зрители жалуются, что они года
ми не могут увидеть лучшие произ- 
веденйя советского киноискусства, а 
между тем^копии этих фильмов име
ются в районе. Дело в том, что ди
рекции Каргасокской, Парабельской, 
Александровской киносетей, получа
ющие фильмы из Каргасокского ки
нопроката, директор отделения кино- 
проката т. Кириченко не следят за 
оборачиваемостью кинолент, не ин
тересуются, как доставляет почта 
фильмы.^ И не удивительно, что в 
этих районах каждая кинокартина 
Демонстрируется только 3 — 6 дней 
в месяц, а остальное время находит
ся в пути или лежит на складе. 
Взять фильм «Живые и мертвые».. 
За 3 6 8  дней пребывания в Каргасок- 
ском фонде в трех районах он де
монстрировался всего... 73 дня. А 
остальные 2 9 5  дней пролежал мерт
вым грузом. Разве это хозяйское от
ношение к делу? Кинофильм «Име
нем революции» за 4 5 0  дней был 
показан на... 24  киноустановках.

Стоит ли говорить, какое огром
ное значение имеет кино в воспита
нии детей и подростков, особенно в 
северных районах, где нет телепере

дач, театра, концертных залов, Нуж
но тщательно следить за репертуа
ром для детей, отбирать и широко 
использовать все лучшее, не допу
скать, чтобы ребята смотрели филь
мы, не предназначенные для них. 
Как же поставлено кинообслужива
ние детей в Каргасокском районе? В 
поселке Молодеясный (Средне-Тым- 
ский лесоза'отовительный пункт) бо
лее трехсот детей. Создали для них 
детский кинотеатр на общественных 
началах. Киномеханик Ахмет-оглы 
обучил своему делу троих школьни
ков. Очень хорошее начинание! Ну, 
а дальше? Ребята смотрят в своем 
кинотеатре... «Развод по-итальян
ски», «Воскресенье», «Черные оч
ки» и еще многие фильмы, на кото
рых обозначено: «Детям до 16 лет 
смотреть не разрешается». А секре
тарь партийной организации лесо
пункта И. Подколзин, педагогиче
ский коллектив школы, депутаты  
сельского Совета и другие ответст
венные дяди и тети ничуть не тре
вожатся: кинотеатр работает, де

нежки в кассу идут, а до репертуа
ра им и дела нет.

В поселке Усть-Сильга ребята 
беспрепятственно смотрят любые 
«взрослые» фильмы. А в Каргасок
ском районном Доме культуры более 
ста ребятишек посмотрели «Смерть 
Тарзана», хотя детям до 14 лет 
фильм демонстрировать не разре
шается.

Работники отдела пропаганды и 
агитации Каргасокского райкома пар
тии, органов народного образова
ния ^считают, что кинообслуживание 
детей— не их дело и занимают пози
цию невмешательства.

На полках склада кинопроката не 
хватает места для киножурналов, 
научно-популярных, учебных и дру
гих фильмов. Они все прибывают и 
прибывают. Казалось бы, на каждом

полноценная, двухчасо
вая программа. Кроме 
художественного фильма 
из 8 — 9 частей на каж 
дом сеансе полагается 
демонстрировать 3 — с. 

части киножурналов или 
научно -  п о п у л я р н ы х  
фильмов. Но в Карга 
сокском районе с этим 
требованием не считают 
ся. В лучшем случае 

здесь демонстрируют в начале сеанса 
одну часть киножурнала. Работник 
Каргасокского отделения кинопрока
та тов. Барышев говорит:

—  Пытались мы планировать 
приложение к художественному филь
му в трех— четырех частях, но дирек
ция киносети нас не поддержала. 
Лишний перерасход, мол, электро
энергии. Экономят!

Неудовлетворительно используют 
ся документальные кинопроизведе
ния в сети партийного просвещения, 
в работе общества «Знание», универ
ситетов культуры, в учебном процес
се и неклассной работе в школах.

О том, что кинообслуживание на
селения в Каргасокском районе счи
тают делом третьестепенной важно' 
сти, молено судить и по тому, как 
поставлена воспитательная работа с 
кадрами киномехаников. Два раза в 
год с ними проводят семинар. Вот как 
прошел один из них в начале июля 
этого года. Директор киносети тов. 
Тихоненко должен был рассказать 

об итогах за полугодие. Вот бы где 
дать глубокий анализ работы от
дельных киномехаников, рассказать 
о передовом опыте, глубоко вскрыть 
недостатки. Но Тихоненко за 12  ми
нут «подвел итоги», никакого ана
лиза в его докладе не было. Следую
щего докладчика —  инспектора рай
онной пожарной охраны долго разы
скивали, а затем упрашивали, чтобы 
он рассказал о технике пожарной 
безопасности на киноустановках. Не
которые намеченные доклады совсем 
не состоялись, обмен опытом был ор
ганизован вяло, не удался.

Социалистическое соревнование 
между работниками киноустановок, 
бригадами сводится й подведению 
финансовых итогов за очередной 
квартал. Перевыполнил план —  хо
рошо, а какой ценой, какими сред
ствами —  никого не интересует.

населением, пропаганда квнопроиз- 
ведений в расчет не принимаются.

Очень редко заслушивают кино
механиков на партийных и комсо
мольских собраниях, заседаниях ис
полкомов местных Советов, отчеты 
их перед населением также бывают 
чрезвычайно редко.

Такая бесконтрольность ведет к 
ослаблению трудовой дисциплины 
среди киномехаников. Некоторые из 
них пьянствуют, нарушают дисцип
лину. Так, киномеханик из поселка 
Прорыто А. Воков самовольно на 
служебной мотолодке уехал на охо
ту, и свыше ста жителей села на 
долгое время были лишены возмож
ности смотреть кино. Не раз срыва
лись киносеансы в поселке Павлове 
из-за пьянства моториста Киноуста
новки Н. Голещихина.

Но дирекция киносети не счита
ет каждый такой случай чрезвычай
ным происшествием, не принимает 
действенных мер против нарушите
лей трудовой дисциплины. В дея
тельности дирекции мало инициати
вы, запушена работа с кадрами.

Чтобы справиться со всеми эти
ми «кинобедами», нужно партийным 
и советским органам, общественно
сти Каргасокского района взять под 
повседневный контроль работу кино- 
установок, добиться, чтобы лучшие 
Фильмы советского и зарубежного 

кино умело пропагандировались сре
ди населения, чтобы для детей бы
ли подготовлены специальные кино
программы, составленные с учетом 
учебно-воспитательной работы школ.

С 1 сентября этого года впервые 
в Российской Федерации проводится 
общественный смотр работы киноус
тановок. Цель его— повышение роли 
кино в идейно-воспитательной рабо
те и улучшение кинообслуживания 
сельского населения. Подготовку к 
смотру нужно вести уже сейчас. Фор
мы ее многообразны— это и массо
вая работа со зрителем— диспуты и 
конференции, киновикторины и рабо
та над любительскими фильмами, вы
пуск световых газет и хорошо по
ставленная информация о новых про
изведениях кино.

Кинообслуживание населения —  
живое, творческое дело, и оно тре
бует инициативы, изобретательности, 
«живинки», не терпит канцелярщи
ны и равнодушия.

Н. ХРУЛЬ, 
инструктор обкома КПСС.

Ширится гневное осуждение 
О мер и к а  н с ко й а грее с и и
П Р А Г А

/ Многолюдный митинг солидарности с борющимся 
/ Вьетнамом состоялся на комбинате «ЧКД—Прага» 

■  ̂ I крупнейшем машиностроительном предприятии
‘ "  чехословацкой столицы. На нем присутствовали
также представители других заводов.

Трудящиеся пражских заводов, говорится в принятой на митинге 
резолюции, самым решительным образом осуждают военную агрес
сию американского империализма и заявляют, что будут всесторонне 
помогать вьетнамскому народу в его борьбе против американской 
агрессии.

J В опубликованном здесь заявлении министерства 
5 Г/Ш/ШЛ { ин°странных дел Кубы выражается решительный
J IHUHI1H , протест против преступных варварских действий 
'—  -----——■' империалистов США во Вьетнаме и говорится о го
товности Кубы оказать максимально возможную помощь борющемуся 
вьетнамскому народу.
; ~— ; «Решение правительства США направить в Юж-
' У А Н П И { нъ™ Вьетнам еще 50 тысяч солдат является актом
{ Л Н П U П 5 прямой агрессии против Вьетнама, актом, направ-

' ленным на распространение агрессивной войны на 
весь Индокитай», — говорится в заявлении Центрального комитета 
партии Нео Лао Хак Сат, переданном радиостанцией «Голос Патет- 
Лао».

 ̂ Гневное осуждение продолжающейся во Вьетна- 
{ Т П U If (I { ме агрессивной войны, развязанной Соединенными
{ » w П П U > Штагами, звучит с трибуны проходящей здесь меж-
-------————' дународной части конференции за запрещение

атомного и водородного оружия по случаю 20-й годовщины атомной 
бомбардировки Хиросимы и Нагасаки. Как сказал в своем выступле
нии представитель Советского Союза Г. В. Александров, гибель сотен 
тысяч людей, священный пепел Хиросимы и Нагасаки требуют от 
нас все новых усилий в решительной борьбе за мир, за прекращение 
агрессивной войны США в Южном Вьетнаме.

(ТАСС).

В П Е Ч А Т Л Я Ю Щ И Е  Д О С Т И Ж Е Н И Я  С С С Р
ТУНИС, 13 августа. (ТАСС). Пре

зидент Бургиба принял вчера воз
вратившегося из официальной по
ездки в СССР и Болгарию государ
ственного секретаря общественных 
работ и жилищного строительства 
Ахмеда Пуреддина. Ахмед Нуреддин 
сделал президенту Туниса подроб
ный доклад о результатах своего ви
зита в Москву и Софию.

«Повсюду, где я побывал, — за- ...........
явил Ахмед Нуреддин корреспонден- демонстрировали искреннее стрем

ление к расширению со
ветско-тунисского со
трудничества и упроче
нию отношений между 
двумя нашими страна
ми.

ту газеты «Пти матэн», — будь то в 
Москве или Ленинграде, Ташкенте 
или Самарканде, на меня произвели 
большое впечатление достижения 
Советского Союза в различных об
ластях».

Ахмед Нуреддин отметил сердеч
ный и плодотворный характер пере
говоров, которые он имел с совет
скими официальными лицами.

З А Я В Л Е Н И Е  
„  ДОМИНИКАНСКОЙ 

КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
П А Р Т И И

ГАВАНА, 12 августа. 
(ТАСС). Доминиканская комму 
нистическая партия — так пос
ле решения пленума ЦК от 
8-го августа стала называться 
Доминиканская народно-социа
листическая партия — опубли
ковала заявление, в котором 
призывает силы конституциона 
листов крепить единство и про
должать борьбу за демократ 
ческие права народа и за изгна
ние иностранных войск из стра 
ны. Как сообщает корреспон
дент агентства Пренса Латина 
из Санто-Доминго, Доминикан- 
сная коммунистическая партия 
призывает народ и правитель
ство конституционалистов от
вергнуть гак называемый «план 
примирения», предложенный 
организацией американских го
сударств и предусматривающий 
оккупацию иностранными вой
сками зоны, контролируемой 
конституционалистами.

Как отмечается в заявлении, 
создание временного правитель
ства, которое предусматривает
ся в «плане примирения», «бу
дет результатом иностранного 
нажима и подчинения Домини
канской Республики американ
ским империалистам».

......  * . \  7 :

Он
подчеркнул, что «советские люди про-

Недавно на площа
ди в столице Йемен
ской Арабской Рес
публики городе Сане 
была развернута вы
ставка образцов тро
фейного оружия и бое
припасов, захваченных 
в боях с наемниками и 
сторонниками свергну
того имама Эль-Бадра. 
На большинстве экспо
натов стоит клеймо: 
«Сделано в США». На 
ящиках с боеприпаса
ми имеются наклейки 
гак называемой «аме
риканской помощи».

На снимке: ящики с 
боеприпасами на вы
ставке.

(Фотохроника ТАСС).

РУМЫНСКАЯ НАРОДНАЯ 
РЕСПУБЛИКА. Новая линия 
цементного завода «Виктория 
сочиалистэ» в Турде. К концу 
новой пятилетки — 1970 году 
выпуск цемента в стране уве
личится до 7 миллионов тонн.

(Фото Аджерпресс—ТАСС).

ПОЛОЖЕНИЕ ОСТАЕТСЯ 
Н А П Р Я Ж Е Н Н Ы М

Корр.АФИНЫ, 13 августа.
ТАСС А. Семин передает:

Лидер партии «Союз центра. 
Г. Папандреу по своей просьбе по
сетил вчера вечером короля Кон
стантина и имел с ним беседу о по
литическом положении в стране. 
Встреча короля с отстраненным им 
от власти премьером Гр'еции про
должалась полтора часа. После 
встречи Папандреу в заявлении 
для печати указал, что он изложил 
королю позицию партии относи
тельно решения политического кри
зиса: либо лидер партии «Союз 
центра», располагающей большин
ством в парламенте, получит 
мандат на формирование прави
тельства, либо должно быть созда
но служебное правительство для 
проведения новых парламентских 
выборов.

Папандреу заявил королю про
тест против попыток дворцовых

деятелей осуществить раскол пар
тии «Союз центра».

Отвечая на вопрос, что ему ока
зал король, Папандреу заявил: 
«Король выслушал меня».

Вчера центр Афин был ареной 
двух крупных митингов: строите
лей и студентов. Тысячи собрав
шихся людей скандировали лозун
ги в поддержку законного прави
тельства Папандреу. Крупные на
ряды полиции на броневиках и гру
зовых машинах блокировали все 
подступы к зданию греческого пар
ламента.

Поздно вечером после встречи 
Папандреу с королем Константи
ном было опубликовано официаль
ное коммюнике. В нем говорится, I 
что король отказался предоставить 
лидеру партии «Союз центра» 
мандат на сформирование прави
тельства, а также дать свое согла
сие на проведение новых парла
ментских выборов в стране.

Вышла осечка
ТОКИО, 12 августа. (ТАСС). 

Муниципальные власти города 
Фукуока (остров Кюсю) отклонили 
просьбу американского командова
ния разрешить использовать порт 
Хаката для погрузки американско
го военного снаряжения и оружия 
на транспорты, направляющиеся 
во Вьетнам.

В ответ на эту просьбу власти 
Фукуока заявили, что использова
ние порта Хаката нежелательно 
ввиду опасности, которой подверг
лось бы население порта при пере
возках военных грузов, и учитывая 
настроение народа.

Позицию муниципалитета еди
нодушно поддержали все депута
ты городского собрания, приняв 
резолюцию протеста против пла
нов использования в военных це
лях японского порта американски
ми войсками.

семьи с

ПЛАНЫ ОАГ ВСТРЕЧАЮ Т ОТПОР
ВАШИНГТОН, 12 

августа. Корр. ТАСС 
В. Петрусенко переда
ет:

Специальный коми
тет организации аме
риканских государств 
(ОАГ), находящийся 
сейчас в Доминикан
ской Республике, за
канчивает приготовле
ния к тому, чтобы в 
начале будущей неде
ли поставить у власти 
временное доминикан
ское правительство во 
[•лаве с бывшим мини
стром иностранных дел 
Гарсиа Годоем. Коми
тет опубликовал три 
документа, в которых 
«обосновывается» не
обходимость создания 
временного правитель
ства под эгидой меж
американских воору
женных сил, оккупиру
ющих Доминиканскую 
Республику. Это впол
не устраивает хунту 
генерала Имберта. Од
нако планы бессрочно
го продления иностран
ного оккупационного 
режима в стране на
талкиваются на реши

тельное сопротивление 
сторонников конститу
ционного президента 
Кааманьо, а также ру
ководителей профсоюз
ного движения.

Кааманьо выступил 
в Санто-Доминго по 
радио с речью, в кото
рой он заявил, что 
межамериканские вой
ска ни в коем случае 
не должны иметь по
лицейских полномочий, 
как это предусмотрено 
в документах ОАГ. Мы 
требуем, заявил Ка
аманьо, чтобы меж
американские войска 
покинули Доминикан
скую Республику в том 
же месяце, когда будет 
сформировано времен
ное Правительство. Ор
ганизация американ
ских государств долж
на понять, подчеркнул 
Кааманьо, что необхо
димо Осуществить бы
строе восстановление 
полного национального 
суверенитета страны.

Президент конститу
ционного правительст
ва выступил против 
«ликвидации» удержи

ваемой его войсками 
зоны и растворения ее 
в так называемой «зо
не безопасности». Он 
особенно критически 
отнесся к предложе
нию Специального ко
митета о том, чтобы 
межамериканские вой
ска взяли на себя 
«поддержание поряд
ка» в его зоне. Эта 
обязанность, в случае 
создания временного 
правительства, по сло

вам Кааманьо, должна 
быть возложена на 
«национальную орга
низацию» с одобрения 
конституционного пра
вительства.

В заключение своего 
выступления президент 
Доминиканской Рес
публики призвал всех 
сторонников конститу
ционного строя «сохра
нять единство и бди
тельность».

ТОКИО, 12 августа. (ТАСС), 
Американское командование отда
ло приказ об эвакуации с Окинавы 
1.450 членов семей американских 
военнослужащих, воюющих в 
Южном Вьетнаме. Сообщая об 
этом, газета «Окинава таймузу» 
пишет, что неожиданный приказ 
командования США вызвал силь
ную панику среди семей американ
ских военнослужащих.

6 обстановке террора 
и р е п р е с с и й

БОНН, 12 августа. (ТАСС). В 
1964 году жертвами полицейских 
преследований в Западной Герма
нии стали около 9.300 граждан 
ФРГ, подозреваемых в «оппозици
онных настроениях», отмечает 
гамбургская газета «Блинкфюер», 
со ссылкой на данные министерст
ва внутренних дел ФРГ. Как ука
зывает «Блинкфюер», почти всем 
им было предъявлено обвинение 
«в продолжении деятельности Ком
мунистической партии Германии», 
запрещенной западногерманскими 
властями в 1956 году.

Газета подчеркивает, что вла
сти ФРГ используют запрещение 
Коммунистической партии для 
преследования левых и демократи
чески настроенных лиц, многие 
из которых ьикогда не были ком
мунистами.

В А Ж Н Ы Е  Р  Е  I I I  Е  Н  И  Я
БРАЗЗАВИЛЬ, 13 августа. (ТАСС). 

Вчера закрылась чрезвычайная сессия 
Национального собрания Республики 
Конго (Браззавиль). Депутаты конголез
ского парламента приняли имеющий 
весьма важное значение для дальнейше
го развития страны закон об основных 
принципах организации системы образо
вания. Он предусматривает национализа
цию системы начального и среднего об
разования. Образование будет бесплат
ным и осуществляться только в государ
ственных учреждениях.

Принятие этого закона наносит серьез
ный удар по католическим миссиям, ко
торые господствовали до сих пор в конго

лезской системе образования. В законе 
подчеркивается, что преподавание рели
гии может отныне осуществляться толь
ко вне стен учебных заведений и во вне- 
учебное время. Здания частных школ и 
учебных заведений национализируются.

Депутаты одобрили также ряд зако
нов, направленных на дальнейшее укреп
ление экономической независимости стра̂  
ны. Был принят новый текст горнопро
мышленного кодекса, в котором подчерк
нуто, что все горнорудные богатства рес
публики являются исключительно соб
ственностью конголезского государства.
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СЕГОДНЯ -ВСЕСОЮЗНЫЙ 

ДЕНЬ ФИЗКУЛЬТУРНИКА МОЛОДОСТЬ, СИЛИ, БОДРОСТЬ
Н А  П У Т И  К  М А С С О В О С Т И

Настал Всесоюзный день физкуль
турника. Каждый год в августе мно
гомиллионная армия советских спорт
сменов рапортует стране о своих 
успехах. В этот день полезно огля
нуться назад, вспомнить наши до
стижения, трезво оценить недостат
ки, наметить планы на будущее.

— С чем пришли спортсмены на
шей области к своему празднику?— 
с таким вопросом обратился наш 
корреспондент к председателю Том
ского областного совета Союза спор
тивных обществ А. А. Раппу.

—  Конечно, —  сказал Анатолий 
Александрович, —  каждый День 
физкультурника —  это рубеж, кото
рый служит для подведения итогов, 
для подготовки новых успехов. А 
успехи за последний год у советских 
спортсменов есть. Достаточно вспом
нить победы на Олимпийских играх, 
триумф наших хоккеистов и борцов 
на чемпионатах мира в Тампере, зо
лотой ринг нацшх боксеров на чем
пионате Европы в Берлине, выигрыш 
фехтовальщиков в Париже и, нако
нец, решительную победу в недав
нем седьмом традиционном легкоат
летическом матче СССР —  США в 
Киеве. Немало крупных спортивных 
достижений зафиксировано за по
следнее время и во внутрисоюзных 
соревнованиях.

В этом общем спортивном балансе 
страны есть и скромный вклад том
ских физкультурников. Около трид
цати спортсменов нашей области за
воевали в первом полугодии 196 5  
года звания мастера спорта СССР и 
кандидата в мастера. Около 1 .5 0 0  
спортсменов выполнили за это время 
нормативы спортивных разрядов. 
Томские спортсмены завоевали нема
ло ^первых мест на зональных и рес
публиканских соревнованиях, а не
которые, как, скажем, стрелки 
Ю. Пугачев и Ю. Верховский, стали 
чемпионами РСФСР. Выполняя ука
зания партии и правительства, при

дающие первостепенное значение раз
витию массовости в физкультурном 
движении, мы сумели добиться неко
торых результатов. Приятно отметить 
большую работу по развитию 
массовости спорта в нашем сель
ском спортивном обществе «Уро
ж ай». Областной совет этого обще
ства (председатель тов. В. К. Сал- 
нис) работает инициативно, с выдум
кой. Недаром он завоевал второе ме
сто по массовости спорта среди об
ластей Российской Федерации.

Мы сумели добиться некоторого 
расширения спортивной работы сре
ди подрастающего поколения. Боль
ше школьников, чем в прежние го
ды, завоевало право на получение 
юношеских спортивных разрядов, 
приняло участие в республиканских 
соревнованиях. Массовыми стали в 
этом году футбольные соревнования 
среди детских дворовых команд на 
приз «кожаного мяча». Однако все 
это —  лишь первые шаги на пути 
превращения спорта в нашей обла
сти в подлинно массовый.

— В чем главные трудности раз
вития массовости спорта в области?

—  Желающих заниматься спор
том, конечно, сколько угодно, —  от
вечает А. А. Рапп. —  Нас сдержива
ет материальная база. Стадионы ря
да обществ («Локомотив») находят
ся в запущенном состоянии. Спортив
ных залов общего пользования в го
роде, пока ремонтируется зал «Тру
да», по существу нет. Залы, суще
ствующие при вузах, не могут удов
летворить даже их внутренних за
просов. Правда, сейчас выделены 
средства на строительство большого 
четырехзального спортивного ком
плекса (он, видимо, станет базой 
детской спортивной школы). Но даже 
ввод его в эксплуатацию через не
сколько лет не решит всех вопросов. 
Есть другой испытанный путь реше
ния проблемы спортивной базы, про
веренный на опыте многих других

городов. Эго —  возведение стадио
нов, спортивных залов и площадок 
силами вузов и предприятий с са
мым широким привлечением общест
венности. Ведь стоит найти минимум 
материалов и средств, выделить тол
кового организатора —  и сотни, ты
сячи молодых рабочих рук с ра
достью примутся за строительство 
спортивных сооружений. Однако 
предприятия и вузы проявляют в 
этом деле большую инертность. При
ятное исключение составляет, пожа
луй, политехнический институт, ко
торый уже многое сделал, а сейчас 
строит силами общественности на
стоящий стадион в районе Лагерного 
сада. Там под руководствам энтузиа
ста и ветерана томского спорта —  за
ведующего кафедрой физического
воспитания Моравецкого сооружают
ся гаревая дорожка, секторы для ме
тания^ и прыжков, футбольное поле, 
волейбольные, городошные, баскет
больные площадки. Этому примеру 
должны последовать коллективы
других вузов и предприятий. А то 
спортсмены даже таких крупных за
водов, как «Сибэлектромотор», режу
щих инструментов, электролампово
го, не имеют базы для тренировок. В 
эти вопросы давно уже пора бы по- 
настоящему вмешаться облсовпрофу. 
Да и комсомольским работникам на
до перейти от словесной поддержки 
спорта к конкретной организатор
ской работе. Много могут сделать 
органы народного образования. А 
Томскому горисполкому не мешало 
хотя бы поинтересоваться, почему 

не выполняется его постановление о 
строительстве спортивных площадок 
в микрорайонах...

—  Словом, получилось не очень 
празднично, —  улыбается Анатолий 
Александрович. —  Трудностей у том
ского спорта пока больше, чем успе
хов. .Но, если взяться за них сообща, 
они вполне преодолимы.

П У Т Е Ш Е С Т В Е Н Н И К И
Вот уже несколько лет группа 

туристов во главе с инженером 
Станиславом Пегрвным путешест
вует по родной стране. Абакан — 
Тайшет, Восточные Саяиы, Крас
ноярские столбы, Бирюсинские пе
щеры, Тянь-Шань, долина гейзеров 
на Камчатке, Курилы, Сахалин — 
где только не побывали томские 
туристы!

«Счастлив, кому знакомо щемя
щее чувство дороги» — поется в 
одной из туристских песен. Ребята 
из группы Станислава Петрина 
считают себя счастливыми, потому 
что они познают радость первой 
нехоженой тропы, радость новых 
открытий.

С двухпудовыми рюкзаками за 
плечами они отправились в труд
ную и интересную дорогу. Самолет 
доставил их в Душанбе, оттуда 
путь к седому Памиру. На некото
рых ледниках они выполнят зада
ния по съемке контрфорсов для 
новых маршрутов и восхождений.

Их девизом стали замечатель
ные слова Пржевальского: «А еще 
жизнь прекрасна тем, что можно 
путешествовать».

В. ПОГАРСКИИ.

Д В О Р Е Ц  Н А  С В А Я Х
СОВЕТСКАЯ ГАВАНЬ, 12 августа. 

(ТАСС). Сегодня, в канун Дня фиг- 
культурника, в молодом дальнево
сточном порту Ванино началось 
строительство Дворца спорта. В 
здании из бетона, стекла и кирпича 
разместятся просторный спортив
ный зал, .плавательный бассейн, по
мещения для тренировок. Дворец 
завершит' спортивный комплекс: ря
дом с ним сооружен стадион.

Скальные грунты позволили при
менить новшество — огромное зда
ние будет построено на свайном 
фундаменте. Это быстрее и эконо
мичнее.

1 9
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СЕРЕБРОМ
ГгЕНА Голдовская, дояр, 

/ /  Центральной фермы —
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доярка 
не

только тренер совхозной 
легкоатлетической команды и 
неоднократный призер соревнова
ний, но и «физкультурный дирек
тор» — председатель совета спорт- 
коллектива. Она сама никогда не 
пропустит тренировки и другим не 
позволит.

Вот и сейчас одновременно с нею 
на стадион подошли комбайнер Са
ша Лайком, который известен не 
только в районе, но и в области 
как бегун на длинные дистанции, 
воспитательница детского сада Ни
на Дедюхина — прыгунья и сприн
тер, совхозный электрик Анатолий 
Лазовский.

Анатолий в спорте универсал: он 
бегун, прыгает в длину и высоту, 
занимается метанием копья и толка
нием ядра.

Спорт давно и прочно поселился 
в совхозе «Молчановский». На сте
не в рабочем комитете—галерея по
четных грамот, полученных совхоз
ными спортсменами за победы в 
соревнованиях, в шкафу — побле
скивающие серебром и эмалью кубки.

Председатель рабочкома — он же 
член совета физкультуры совхоза— 
Виктор Григорьевич Сербуленко 
рассказывает:

— Самое главное — организовать 
людей. А молодежь к спорту всегда 
потянется. У нас спортом увлекает
ся чуть ли не половина рабочих и 
служащих. 150 человек регулярно 
занимаются в спортивных секциях 
— легкоатлетической, футбольной, 
лыжной, волейбольной, шахматной. 
Активно работают также секции 
стрелкового спорта, тяжелой ат
летики. Руководят ими обществен
ные инструкторы. Лена Голдов
ская ведет секцию легкой атлети
ки. С гиревиками занимается шо
фер Анатолий Кулешов. Одним U8 
самых больших энтузиастов спорта 
у нас является управляющий Гри- 
шинской фермой Леонид Андреевич 
Прокопчук. Управляющему уже за 
сорок, а он — постоянный гость на 
стадионе. Волейбольная команда 
фермы, капитаном которой являет
ся он, получила в этом году звание 
чемпиона совхоза.

— Что ни говори,—улыбается Ле
на Голдовская, — а в спортивном 
деле от позиции начальника много

ПОБЛЕСКИВАЮТ
КУБКИ...

зависит. Когда управляющий фер
мой сам выходит на спортплощад
ку — это большое дело! Директор 
Михаил Андреевич Соколовский к 
спортсменам относится хорошо. 
Придешь к нему: «Михаил Андре
евич! Вот список — освободите на
род на соревнования!» Он улыбнет
ся и спросит: «А первое место при
везете?» Конечно, дескать, поста
раемся...

В этом году в совхозе провели бо
лее десяти спортивных соревнова
ний, праздников, спартакиад, в ко
торых участвовали команды всех 
ферм. И стар и млад до сих пор 
вспоминают о празднике русской 
зимы. Сколько тут было выдумки! 
И гладкий столб для лазанья с ук
репленными наверху призами, и со
ревнование па перетягивание кана
та. Победителей ожидали аппетит
ные призы: жареный поросенок и 
пышно украшенный торт. А соревно
вания девушек, кто быстрее прине
сет воду на коромысле?

В сборных командах областного 
совета ДСО «Урожай» почти по 
всем видам спорта есть представи
тели совхоза.

На всех фермах силами общест
венности построены спортивные 
площадки и сооружения, а на Цент
ральной ферме *— миниатюрный ста
дион. Впрочем, совхозные спортсме
ны постоянно тренируются и на 
стадионе райцентра. И сейчас, ког
да начались горячие дни страды, их 
можно видеть на стадионе. Даже из 
коротких часов отдыха они ухитря
ются выкроить время для трени
ровок.

Иначе и быть не может, если по- 
настоящему любить спорт.

В. МИТРОХИН.

О САШЕ МОРОЗОВЕ пишут в центральных газетах, 
его называют способным спортсменом.

...Еще недавно Саша учился в техническом учи
лище в городе Скопине Рязанской области. Там впервые 
вышел на гаревую дорожку.

Закончив училище, Саша Морозов приехал в Томск.
Он не забыл беговую дорожку на стадионе, регулярно 
ходил на тренировки. Как-то Саша пробежал стипль-чез.
Получилось неплохо. Посоветовали серьезно заняться 
спортом. Неоднократный чемпион области барьерист 
Алексей Лисицын стал тренировать молодого спорт
смена.

А вскоре Александр Морозов на городских и област
ных соревнованиях, проходивших в Томске, вы
полнил норму мастера спорта СССР, показав отличные 
результаты. Он стал чемпионом города и области в беге 
с препятствиями на 3 .0 0 0  метров.

В облспортсовете не спешили с оформлением доку
ментов. Парень еще молод, результаты, может быть, 
случайные. Но весной Саша уехал в Москву. Его встре
тили неприветливо, сначала даже не включили в спис
ки, так как не поступило официального приглашения.

На Всероссийские весенние легкоатлетические сорев
нования приехало шестьсот спортсменов. На старт вы
шли сильнейшие бегуны —  неод
нократные чемпионы и призеры 
страны.

Через некоторое время телетайп 
ТАСС отстукивал: «Список луч
ших бегунов сезона на 3 .0 0 0  мет
ров с препятствиями возглавил 
спортсмен из Томска Александр 
Морозов —  8 минут 4 5 ,6  секун
ды». Сашу включили в сборную
Российской Федерации. Вскоре он показал лучший результат сезона 
в мире— 8 ,3 7 ,6 . Предстояли дальнейшие соревнования, тренировки...

В июле в Минске проходили международные соревнования памяти 
братьев Знаменских.

—  И снова, —  рассказывает Саша, —  я волновался. Даже ночью 
не спал. Ведь это первое международное соревнование, в котором 
я принимал участие. Первые 4 0 0  метров прошел за 64  секунды. Ме
шал встречный ветер. Я оторвался метров на 30 ото всех...

Вот что писала об этом газета «Советский спорт»: «На 3 .0 0 0  
метров с препятствиями стартовала исключительно сильная коман
да. Призер токийской Олимпиады И. Беляев, победитель прошлогод
него мемориала Л. Народицкий, один из главных претендентов на 
рекорд А. Алексеюнас, молодой и очень одаренный сибиряк А. Мо
розов. Такой забег мог стать украшением соревнований любого мас
штаба. Кудинский провел его отлично. Он принял высокий темп, 
предложенный Морозовым, закрепился в лидирующей группе».

Со старта вперед быстро шел Александр Морозов. Этот высокий, 
атлетически сложенный парень не терпит компромиссов, не знает 
тактики выжидания.

Потащив три круга и приняв на себя тяжелый труд лидера, Алек
сандр Морозов уступил только киевлянину Виктору Кудинскому и 
литовцу Адольфасу Алексеюнасу.

В родной Томск победитель мемориала братьев Знаменских при
ехал радостным: привез с собой именной подарок от коллектива 
Минского автомобильного завода и бронзовую медаль. Сколько раз' 
он перечитывал надпись на ней: «Международные соревнования 
памяти братьев Знаменских. Бег 3 .0 0 0  м с препятствиями. 
8 ,3 5 ,6 . СССР. 1 9 6 5 » .

Дома Александра ждал приятный сюрприз: его жена Валентина 
на областных соревнованиях стала рекордсменкой по метанию копья. 
А тут и еще одна радость. Александр успешно сдал экзамены и про
шел по конкурсу на факультет физического воспитания в педин

ститут. Что ж, он посвятит свою жизнь спорту. Это решено.
Сейчас в столице проходит 8-я спартакиада профсоюзов. Алек

сандр собирается успешно выступить и здесь. А через некоторое 
время начнутся спортивные состязания на кубок Европы.

На тренировочном костюме томича четко выделяются буквы: 
«СССР» —  он входит в сборную страны.

А пока тренировки, тренировки и тренировки. Александру хоро
шо запомнились слова своего тренера Владимира Петровича Куца, 
что только в упорных и настойчивых тренировках кроются успех и 
будущие победы.

« л  И. П0ГУЛЯЕВ.НА СНИМКЕ вверху: Александр Морозов.
Фото А. Стройлова.

V
Номер уже верстался, когда с VIII спартакиады профсоюзов СССР 

пришла радостная весть: в беге на 3 .0 0 0  метров с препятствиями 
Александр Морозов занял 2-е место и получил серебряную медаль.
8 минут 3 1 ,3  секунды —  таков результат томича. Это норматив 
международного мастера спорта.

О Ч Е Р К
А С Т Е Р А

НЕ РАДИ Ч И С Т О Г О  СПОРТА

Марки, посвященные спорту
VIII Всесоюзной спартакиаде проф

союзов СССР посвящена новая серия 
из трех марон художника Льва Завья
лова. На одной из марок нарисован 
спортсмен-гимнаст. Опираясь одной 
рукой о коня, спортсмен как бы па
рит над спортивным снарядом. На 
втором плане рисунка — гимнастки в 
момент исполнения вольных упраж
нений. Марка выполнена в сочетании 
голубого, коричневого, оливкового 
цветов.

Следующая марка посвящена эста
фетному бегу. Спортсмен, уже взяв
ший от своего партнера палочку, 
устремился вперед. Марка трехцвет
ная, сине-фиолетово-оливковая.

На третьей марке — велосипеди
сты на треке.

Марка выполнена в коричнево-золо
тистой гамме с серым цветом.

В композицию рисунка всех трех 
марон введена эмблема VIII спарта
киады профсоюзов СССР — спортсмен 
со знаменем и крупная римская циф
ра 8.

Номинальная стоимость каждой 
марки — 4 копейки. Печать плосная. 
Зубцовна — гребенчатая. Размер жи
вописного поля— 25,5 на 37,5 милли
метра.

‘Н о р  « а  а ;
14 августа по Томской области 

ожидается переменная облачность, 
местами кратковременные дожди, 
ветер южный, 7—12 метров в 
секунду, температура воздуха по 
южным районам 24—29 градусов, 
по остальным — 18—23 градуса 
тепла.

15 —16 августа — переменная 
облачность, местами дожди, грозы, 
ветер юго-западный, 5—10 метров 
в секунду, температура ночью 
10—15 градусов, днем — 22 — 27 
градусов тепла.

Редактор А .  Н, НОВОСЕЛОВ.

Большой популярностью поль
зуется спорт на Томском под
шипниковом заводе. Имеется осо
бый план спортивно-массовой ра
боты. 2 тысячи рабочих и 
служащих завода выполнили раз
рядные нормативы, есть среди 
них кандидаты в мастера спорта. 
28 кубков городских и областных 
чемпионатов украшают спортив
ный щит завода.

Завод стал спортивным арсе
налом области. В одной лишь 
секции городошников 60 человек. 
Здесь не найти такого цеха, ко
торый не имел бы своей спор
тивной площадки. В обеденный 
перерыв проходят горячие схват
ки цеховых спортсменов, среди 
которых много людей пожилого 
возраста.

Самая большая гордость под- 
шипниковцев — спортивный ком

плекс. Даже то, что уже сдела
но, может стать мечтой для лю
бого заводского спортивного кол
лектива. Прекрасно оборудован
ные площадки, поля, строящийся 
спортивный вал — все это отня
ло немало сил и энергии. И, ко
нечно, запевалой здесь оказался 
актив спортивного совета. Вме
сте с комитетом комсомола они 
создали по-настоящему деловой 
штаб спортивно-массовой работы.

Может быть, поэтому хорошо 
известны томичам имена инже
нера Г. Гурина, слесаря В. Кузи
на, наладчика Н. Ломова, инже
нера А. Андросова, термиста 
И. Федорова и многих других, 
которые не только трудовыми, 
но и спортивными успехами вы
соко держат честь завода.

Хорошо помогает спортсменам 
администрация гавода. Постоян

ное внимание и контроль со сто
роны главного инженера В. И. 
Ткаченко, в прошлом ведущего 
фехтовальщика области, во мно
гом помогли заводским спортсме
нам.

С 1911 года работает Леонид 
Ефимович Кабанов на заводе и 
вот уже 17 лет исполняет обязан
ности председателя спортивного 
совета. Сам в прошлом футбо
лист, он с большой любовью от
носится к молодежным командам. 

А. БАГДАСАРОВ.
*.*

НА СНИМКЕ: представители
многосотенной армии спортсменов 
подшипникового завода (слева на
право): старший инженер-техно
лог Анатолий Авхимович, шлифов
щица Тамара Роговая, инженер- 
конструктор Иван Сергеев и шли
фовщица Катя Козлова.

В помещении облдрамтеатра с 28 августа гастроли 
КРАСНОЯРСКОГО ТЕАТРА МУЗКОМЕДИИ 

28, 29 августа, днем — «Сорочинская ярмарка».
29 августа, вечером — «Последний чардаш».
30 августа — «Королева красоты».
31 августа — «Сердце балтийца».
1 сентября — «Марица».
2 сентября — «Цыганская любовь».
3 сентября — «Последний чардаш».
4—5 сентября, днем — «На рассвете».
5 сентября, вечером — «Королева красоты».
Открыта предварительная продажа билетов.
Начало спектаклей вечерних — в 19 час. 30 мин., дневных 

— в 12 час.

СЕГОДНЯ И ЕЖЕДНЕВНО
Гастроли артистов

МОСКОВСКОГО ЦИРКА.
Начало — в 20 часов.
В субботние дни — в 17, 20 час. 
В воскресные — в 12, 17, 20 час. 

Касса е 10 часов.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

Фото Э. Стойлова. имени М. ГОРЬКОГО

Обаяние, нежная грация, пластичность... 
Кажется, все легко и просто. Но сколько труда, 
упорного и настойчивого, кроется за этой лег
костью! Это хорошо знакомо юной гимнастке 
— семнадцатилетней томской школьнице Соне 
Карычевой. В соревнованиях на первенство 
Российского совета «Спартака» по художест
венной гимнастике, проходивших в Белгороде, 
Соня вторично выполнила норму мастера спор
та. ш ш ш и и ш ж

Малый зал — «Незаконнорож
денные» — 9, 10-35, 12-10, 13-45,
15- 30, 17-15, 19, 20-45, 22-30. 
Большой зал — «Звезда балета»
— 9, 10-40. 12-20, 14, 15-40,
17-20. 19. 20-40, 22-20.
Зал кинохроники — «В мире 
мгновений», «Сигнал бедствия», 
«Иснусство фигуристов» — 9-30,
11- 45, 14, 16-15. 18-30, 20-45.
«Разбудившие степь», «Новости 
строительства* № 4 —  10-40,
12- 55, 15-10, 17-25, 19-40, 21-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Звезда балета»
—  9-20, 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40, 
19-20, 21, 22-40.
Зеленый зал — «Мария» —  9,
10-45. 12-30, 14-15, 16, 17-45,
19-30, 21-25. На удлиненном се
ансе демонстрируются фильмы: 
«Поговорим о плавании», «По
следняя дорога», «Первый взвод».

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Звезда балета»
—  9-40, 11-15, 12-50, 14-25, 16
17-35, 19-10, 20-45, 22-20.
Малый зал — «Мужская компа
ния» —  9-20, 11. 12-40. 14-20, 16. 
17-40. 19-20, 21, 22-35.

«ПИОНЕР»
«Новый мультсборник» —  9-30, 
10-50, 12-10, 13-25. «Седьмое пу
тешествие Синдбада» — 14-40,
16- 25, 18-15, 21-45. «Пропало

лето» — 20.

Томское фармацевтическое учи
лище объявляет дополнительный 
набор юношей в группы на базе 
8 и 11 классов.

Зачисленны е обеспечиваются  
стипендией и общ еж итием.

Адрес- г. Томск, проспект Киро
ва, 34,

ГОРОДСКОГО САДА
«1002-я ночь» — 10. «НепОддаю- 
щиеся» — 11-30. «За мной, ка
нальи!» —  13-20, 15-10, 17, 18-50, 
20-40, 22-30.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«1002-я ночь» — 16, 17-30, 19,
20-30. 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Угловая комната» —  19, 3 1 .

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СУББОТА, 14 августа.

18.00. Вам, малыши! 18.25. Сегодня 
— Всесоюзный день физкультурника. 
18.50. «Ваше слово, товарищ пла
кат!». 19.10. «Песни звучат с экрана». 
19.40. «Мир за неделю». 19.55. Ино
странная кинохроника. 20.05. На эк
ране — фильмы телевизионных сту
дий страны. «Город моей весны» 
(Ереван) и «Там, где сходятся мери
дианы» (Владивосток). 20.40. Телеви
зионные новости. 21.00. Бери с ком
мунистов пример. «Вечно живой». 
Образ В. И. Ленина в отечественной 
кинематографии. 21.50. «На голубой 
огонек».

Телефоны: ответ. секретаря —•
31-19. секретариата — 42-40, отде
лов: партийной жизни — 52-23, идео
логического— 47-45 и 42-46, промыш
ленности, строительства и транспор
та — 37-75, сельскохозяйственного 
— 37-39: советского строительства и 
быта — 3> -77, писем и рабселько
ровской сети — 37-38 и 31-47, инфор
мации — 51-61, бухгалтерии и отде
ла объявлений — 37-36, стеногра
фистки — 52-02.

г. Томен, типограф-1я 
нов знамг»,

№ 2 «Крае*
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